



Arqueólogo bíblico
El israelí Oded Lipschits, experto en historia del pueblo judío en el periodo bíblico, impulsa que estudiantes mexicanos laboren en Tierra Santa. **CULT. (PÁG. 18)**

Packers toma todo

Reacciona Green Bay y vence 23-10 a Vikings para coronarse en la División Norte de la Conferencia Nacional.



REGALO NAVIDEÑO

Miles de seguidores del América, recibieron como regalo ver el entrenamiento del equipo en el Estadio Azteca, que registró 34 mil 200 asistentes.

MARTES 24 / DIC. / 2019 CIUDAD DE MÉXICO

52 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 8,489 \$ 20.00

REFORMA
CORAZÓN DE MÉXICO



Sin polizontes

Para evitar que los usuarios del Metro evadan el pago del pasaje, el Sistema de Transporte Colectivo activó en la estación Zócalo una prueba piloto con torniquetes inteligentes y cámaras de seguridad. **CIUDAD**

Ejecutan en Oaxaca a Alcalde de Morena

ÓSCAR GALINDO

Arturo García Velázquez, Presidente Municipal de Jalapa de Díaz, Oaxaca, fue asesinado a balazos ayer dentro de las oficinas del DIF.

En el ataque, registrado durante un convivio navideño, también murió el síndico municipal Javier Terrero.

De acuerdo con testigos, un grupo armado irrumpió en el lugar y disparó directamente contra el Alcalde quien fue postulado en su momento por Morena.

La muerte del Edil y del síndico fue confirmada por el senador Salomón Jara Cruz y más tarde por la Fiscalía de justicia del Estado de Oaxaca.

A través de una publicación en su cuenta de Facebook, Jara señaló que el Pre-

sidente Municipal era objeto de persecución de cuerpos de seguridad estatales y que había sido encarcelado injustamente.

Esa detención del Alcalde ocurrió el pasado 24 de octubre y conforme el reporte de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca, se debió encontrar en su casa seis armas de fuego de uso exclusivo del Ejército y más de mil cartuchos útiles.

El Edil fue absuelto y liberado una semana después, luego de que el juez desestimó las pruebas presentadas.

El senador Jara aseguró que el Alcalde había solicitado protección y que las autoridades locales hicieron caso omiso, por lo que pidió que la Fiscalía General de la República atraiga la investigación.



AMLO puso en operación ayer el Túnel Emisor Oriente.

Sugiere Slim más inversión

MAYOLO LÓPEZ

HUEHUETOCA, EDOMEX.- La inversión de al menos 5 por ciento del PIB al año en infraestructura puede ser la palanca de crecimiento económico del País, afirmó ayer el empresario Carlos Slim.

"No es una gran cantidad a nivel mundial: estamos hablando de 72 mil millones de dólares cada año en la generación de energía y el manejo del agua", planteó.

En un improvisado discurso ante el Presidente Andrés Manuel López Obrador, durante la ceremonia de

apertura del Túnel Emisor Oriente (TEO), Slim afirmó además que hay condiciones suficientes para que inversionistas extranjeros y nacionales canalicen sus capitales a México.

"Hay muchos proyectos y hay muchos recursos financieros en el mundo porque las tasas de interés son negativas en Europa, en Japón, en Estados Unidos. Son del 1.6, y no saben a dónde conducir su dinero. No hay mejor alternativa que conducir su dinero a México", expuso.

Slim recordó que AMLO puso en marcha, recientemente, el Acuerdo Nacional de Infraestructura de la Iniciativa Privada aunque con un importe muy pequeño.

610972000016

Afecta a precios mayor demanda y sequía

Cuesta 10% más cena de Navidad

Refleja incremento de dos dígitos muestra de productos para menú este año

CHARLENE DOMÍNGUEZ

Esta noche, las familias mexicanas harán un mayor desembolso en su cena de Navidad.

Todo depende del menú, pero los costos pueden resultar hasta dos dígitos más altos comparados con los que se pagaron el año pasado.

Un menú navideño compuesto por platillos como pavo, bacalao, lomo de cerdo, espagueti y ensalada de manzana, tendrá un incremento en promedio de 9.97 por ciento respecto al año pasado.

En 2018, el gasto para comprar un pavo ahumado de 5 kilos, 2 kilos de bacalao, 3 kilos de lomo de cerdo, un kilo de espagueti, 2 kilos de manzana, 2 kilos de jitomate, 2 refrescos grandes, 2 packs de cerveza clara, una sidra y 2 vinos nacionales, se ubicó en aproximadamente 2 mil 478.27 pesos.

En tanto, este 2019 el gasto por los mismos productos se incrementó a 2 mil 725.44 pesos en la CD, X y su área metropolitana, según ejercicio realizado por REFORMA con precios de mercados, tiendas de autoservicio, datos del Inegi y Profeco.

La gran demanda que tienen estos insumos en la temporada provoca una volatilidad de precios que dista mucho del índice nacional de precios al consumidor. Ayer, el Inegi reportó que la tasa anual de inflación se ubicó

MÁS CARO, PERO ¡BUEN PROVECHO!

En Ciudad de México y área metropolitana, algunos productos e ingredientes para la cena de Navidad, como el bacalao y la naranja, tuvieron alzas considerables este año.

reforma.com/cena2019



en 2.63 por ciento en la primera quincena de diciembre, la más baja desde hace 3 años.

El kilo de pavo, el platillo más preparado para las fiestas decembrinas, aumentó 13.85 por ciento; y el bacalao noruego, otro protagonista de la mesa en la época, subió a casi 400 pesos el kilo, 16 por ciento más.

Los precios de los ingredientes para preparar la cena de Navidad tuvieron alzas considerables este 2019 por la sequía que afectó la pro-

ducción de granos, cítricos y hortalizas, principalmente.

En el caso del bacalao, el precio de origen del producto subió entre un 10 y 20 por ciento respecto a 2018 y esta alza influyó en toda la cadena de comercialización hacia el consumidor, explicó Álvaro de Tomás Kutz, importador del producto.

"El proveedor en Canadá le subió de un 10 a 20 por ciento; en mi caso, fue un 15 por ciento", explicó.

Francisco Chapa, tesoro-

del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), explicó que en 2019 el sector agroalimentario siguió resintiéndose los altos costos de la luz, el gas, los costos financieros y los combustibles.

Juan Carlos Anaya, director de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, explicó que la fuerte alza de las hortalizas y frutas, como el frijol, el azúcar y la naranja, es consecuencia de la sequía que pegó en Zacatecas, Sinaloa y Veracruz, entre otros estados.

Acusa México agresión de Bolivia

ISABELLA GONZÁLEZ

El Gobierno de Bolivia apostó alrededor de 150 policías y agentes de inteligencia afuera de la residencia de la Embajadora mexicana en La Paz, Teresa Mercado, y ayer por la mañana incluso intentó detener e inspeccionar el auto de la representante diplomática, denunció ayer el Gobierno de México.

En carta enviada al Consejo Permanente de la OEA, el Gobierno mexicano dijo que se trata de un acto de intimidación incompatible con la Convención de Viena sobre relaciones diplomáticas.

En entrevista, el Subsecretario para América Latina y el Caribe, Maximiliano Reyes, dijo que México responsabiliza a la Presidenta interina de Bolivia, Jeanine Áñez, por la vida de los funcionarios mexicanos y las personas que se encuentran resguardadas en la Embajada y en la residencia de México en ese país.



La embajada de México está rodeada por la Policía boliviana.

"Condenamos enérgicamente el fascismo del auto-proclamado Gobierno de Bolivia. Ni en las peores dictaduras se había visto esto".

De acuerdo con el Subsecretario, actualmente hay nueve personas resguardadas en la Embajada y en la Residencia oficial de México en Bolivia entre las que se encuentran Juan Ramón Quintana, ex Ministro del Interior con Evo Morales, acusado de sedición y terrorismo por el Gobierno interino.

"Nunca en la historia de las relaciones diplomáticas de México se había presentado algo así. He hablado con otros embajadores que han tenido este tipo de experiencias y todos están verdaderamente sorprendidos con el salvajismo", dijo Reyes.

Por ser Navidad, REFORMA no se publica mañana.